

Mala nueva: aumentó el desempleo, para llegar al 8,8%

Se acabó la racha. El trimestre febrero-marzo-abril marcó el fin de 12 meses de caídas en la tasa que mide la ocupación.

Marcelo González Cabezas

El INE informó ayer que la tasa de desocupación nacional fue 8,8% en el trimestre febrero-marzo-abril de este año. En 12 meses, el indicador registró una variación de 0,3 puntos porcentuales (pp.), porque el alza de la fuerza de trabajo (0,6%) fue mayor a la presentada por las personas ocupadas (0,2%).

Los desocupados aumentaron 4,3%, incididos por quienes estaban cesantes (4,1%) y por los que buscan trabajo por primera vez (5,9%).

Y luego de 12 meses de caídas consecutivas, la tasa de

desocupación mostró un incremento para llegar al 8,8%.

En las mujeres, se situó en 9,7%, aumentando 0,2 pp. Y en los hombres, fue un 8,2%, creciendo 0,4 pp. en un año.

La tasa de ocupación informal se ubicó en 25,8%, decreciendo 2,4 pp. en 12 meses.

En el mismo período, los ocupados informales disminuyeron 8,2%, incididos tanto por los hombres (-8,0%) como por las mujeres (-8,5%).

En la Región Metropolitana, la desocupación alcanzó un 9,5%, con un alza de 0,3 pp. en 12 meses.



Los desocupados son 907.718, pero Marcel evitó decir que esto es preocupante. / AGENCIA UNO

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo que “las cifras son más débiles de lo que uno esperaría, pero normalmente el mercado del trabajo funciona con cierto rezago de la actividad económica... Creo que en la medida que se mantenga el ritmo de crecimiento que estamos viendo en los primeros meses de este año, y que eso se vaya consolidando a un ritmo de crecimiento mayor, probablemente también vamos a ver una aceleración del

empleo”, aseguró.

El secretario de Estado evitó calificar esta situación como “preocupante”, argumentando que la cifra “está en línea con lo que ha sido la trayectoria de la actividad”.

Para Alejandro Weber, decano de la Facultad de Economía, Negocios y Gobierno de la Universidad San Sebastián, “el 8,8% de desempleo no es un muy mal dato, y equivale nada menos que a 908 mil personas sin trabajo, casi un

millón... Hace tres años esta cifra era del 7,5% equivalente a 710 mil desempleados”.

Añadió que “estamos creando muy pocos empleos formales y, más encima, no existen políticas robustas proempleo... Por otro lado, aumentó de forma significativa el número de personas que lleva más de un año buscando empleo. Y las más golpeadas son las mujeres, con una desocupación del 9,7%”.

Weber precisó que “esta foto es realmente mala y se

CIFRA

9,5%

Registró la cesantía en la Región Metropolitana. Y la informalidad, a nivel nacional, es de 25,8%.

explica en buena medida por la fuerte caída de la inversión durante 2024 y por el incremento en los costos laborales, como el aumento del salario mínimo y ley de 40 horas, entre otros factores. Contratar hoy es muy caro, lo que impacta de manera especial en mujeres, jóvenes y mayores de edad”.

Los ocupados llegaron a 9.359.307, con un avance de 0,2% en 12 meses, y los desocupados totalizaron 907.718, registrando un alza de 4,3% anual, lo que equivale a 37.479 personas más”.

“Quizá muchos están transitando de la informalidad a la formalidad, pero también ocurre que algunos están saliendo del mercado laboral en ese tránsito... Y eso hay que tenerlo presente a la hora de hacer análisis”, explicó Leonardo González, subdirector técnico del INE.